

Los heroicos defensores de Madrid han rechazado briosamente de nuevo a los facciosos, que llevaban en vanguardia soldados alemanes.

Un mitin comunista en Caspe.

Caspe.—En el Teatro Goya se celebró un mitin organizado por el Comité provincial del Partido Comunista.

Habló en primer lugar Federico Melchor, del Comité Nacional de las Juventudes Socialistas Unificadas.

Después intervino por el Comité de Guerra del frente de Aragón, José del Barrio, quien expuso el cambio que se ha operado entre las fuerzas leales que luchan en el frente de Aragón.

Dijo que si hubiera existido desde el principio una obediencia absoluta al Mando, estarían más allá de Zaragoza.

Habló en último lugar Dolores Ibarruri, «La Pasionaria», que comenzó diciendo:

—Saludamos en nombre del Partido Comunista a los bravos luchadores contra el fascismo. Haciéndose la guerra, hacemos la revolución, que no ha de ser obra de un solo partido, sino el resultado de la unión de todos. Luchamos contra el fascismo internacional, pero detrás de nosotros está el proletariado y la democracia mundial. Ganar la guerra es una preocupación fundamental de estos momentos. Para ello es preciso avanzar en Aragón y avanzar en todos los frentes.

Ganaremos la guerra y después ya estudiaremos el régimen que podemos darnos.

Terminó diciendo:

—Mujeres de Aragón: el espíritu de Agustina de Aragón os grita la necesidad de echarse a la calle a defender la independencia de nuestro país, para que los caídos por la libertad no tengan que avergonzarse de nuestra cobardía. Luchemos por una España grande y luchemos hasta vencer.

Dedicó un cálido elogio a los combatientes de la brigada internacional por su actuación heroica.

Dolores Ibarruri fué muy ovacionada.

Al final del acto los concurrentes cantaron «La Internacional».

Piel-Vías Urinarias-Venéreas.

DR. SOLIS CAGIGAL

Por oposición, de la Lucha oficial contra las enfermedades de la Piel y Venéreas. — Consultas en SANTANDER: Puntada, 3, de 10-1 y 6-7. TORRELAVEGA: Ancha, 8, 1.º, de 3-5.

Varias penas de muerte.

Murcia.—Ha terminado la vista de la causa seguida por rebelión militar y auxilio a la rebelión contra veinte encartados, entre los que figura el ex diputado ciervista José Cardona.

En su informe, el fiscal retiró la acusación contra Francisco Galcerán, Francisco Soutier y Manuel Pérez, que quedan a disposición del Tribunal de Urgencia.

La sentencia condena a muerte a los procesados José Cardona, José Asensio, Enrique Ayuso, Fernando Varona, José Cánovas, Luis Fontes, Ángel Miró, José Bastos, José Sánchez, José Atáñez y Antonio Faure.

Sindicato Nacional de Telégrafos

SECCION DE SANTANDER

Aguinaldo para los soldados y milicianos que luchan en los frentes y los heridos y enfermos de los Hospitales de Sangre.

No sólo autorizados, sino alentados, tanto por el señor gobernador civil como por el señor comisario de Guerra, el Sindicato Nacional de Telégrafos inicia una suscripción, cuyo importe será destinado a obsequiar a nuestros soldados y milicianos que dan su vida por nuestra libertad, así como a los heridos y enfermos que se encuentran en los Hospitales de Sangre.

Los donativos se admitirán en los siguientes lugares: Sindicato Nacional de Telégrafos, Club Marítimo, Central de Telégrafos, Café Español, La Carmencita (Cuatro Caminos), Casa Sota (café), Café Le Comptoir (1.ª Alameda), Almacenes Ruta (plaza de la Alta), café Le Comptoir (Avenida de Rusia), Bar Tofita (Mariana Pineda), Bar Sonderklass (Avenida de Rusia), Bar Tofita (Puerto Chico), La Primera Etapa (Cajo), El Disco (La Reyerta), Partido Socialista, Partido Comunista, Izquierda Republicana, Unión Republicana, Izquierda Federal, Juventudes Socialistas, Juventudes Libertarianas, Socorro Rojo Internacional, Federación Local de Sindicatos y Federación Obrera Montañesa.

En los pueblos de nuestra provincia se encargarán los respectivos Frentes Populares.

Para el Aguinaldo al soldado y miliciano, se admiten también donativos en la Administración de EL CANTÁBRICO

Por acuerdo del Consejo, se suprimen las Juntas, Comités de Defensa y Gestoras, que serán sustituidas por Consejos provinciales.

La «Semana del Niño» y la «Cena de la Victoria».

Valencia.—En el Ministerio de Instrucción pública continúan los trabajos de organización de la Semana del Niño, habiéndose realizado las gestiones necesarias para adquirir los juguetes y efectuar el nombramiento de los Comités en la provincia.

Los periodistas fueron informados de que se habían recibido muchos donativos.

«La cena de la victoria», idea lanzada por el Partido Comunista, y patrocinada por el Ministerio de Instrucción pública, también ha tenido una magnífica acogida, habiéndose recibido ya muchos donativos, entre ellos uno de 2.625 pesetas, de una suscripción del Ministerio de la Gobernación, que encabeza el propio ministro con mil pesetas.

Leopoldo Rodríguez F. Sierra
MÉDICO RADIÓLOGO
Especialista en Piel, Secretas y Radioterapia.
Consulta de diez a once. - Muelle, 20. - Tel. 28-38.

Los esfuerzos deses- perados de los fac- ciosos, rechazados.

Madrid.—El ataque emprendido ayer por el enemigo en el sector de Boadilla ha sido repetido hoy con igual fuero de ametralladoras y morteros.

Después de duro combate, nuestras fuerzas rechazaron violentamente al enemigo, que huyó a la desbandada.

Con la mayor precipitación hubo de retirar unas ametralladoras que intentó instalar cerca de nuestras líneas.

También se ha registrado a última hora algunos ataques en otros sectores, siendo rechazados con gran facilidad por las tropas republicanas.

En el sector norte de la Casa de Campo se entabló un duro combate, que duró escasamente una hora. Los rebeldes intentaron adentrarse en ese poblado, sin conseguirlo. Más tarde, nuestras fuerzas tomaron la ofensiva y atacaron duramente.

Hay que hacer notar, cuando se trate de las operaciones que se llevan a cabo por esta zona norte de la Casa de Campo, el error táctico que significó el adentrarse en la finca.

Ejecuciones.

Murcia.—Esta mañana, a las diez, se ha cumplido la sentencia de muerte dictada contra el ex diputado José Cardona y demás condenados a la última pena por el Tribunal Popular.

El doctor García Bustamante

reanuda su consulta de once a una y de cuatro a cinco.

DEL MOMENTO EL DELIRIO DICTATORIAL DEL FASCISMO

El fascismo, en su delirio dictatorial, había extendido sus garras por todo el mundo de manera insospechada, empleando en sus proyecciones el mismo procedimiento solapado de señalar universalmente lo que la sociedad reaccionaria llama el peligro comunista, cuando en realidad lo que intentaba no era otra cosa que destruir la democracia. Nuestra guerra civil provocada por la sublevación fascista militar es un claro ejemplo de ello y de la solidaridad del fascismo internacional para el propósito apuntado, y de cómo esa solidaridad traspasa los límites de simpatía y de ayuda con el envío de material de guerra y hombres, puesto que en las Baleares se han organizado, en Mallorca, verdaderas milicias de camisas negras a las órdenes del conde de Rossi, que rigen la vida total de las islas. El caso de agresión a un crucero leal en Cartagena, hace ya varios días, y el hecho reciente ocurrido en Málaga, en donde un submarino extranjero atacó y echó a pique a otro del Gobierno, ponen de relieve toda la osadía fascista, que se burla de los Gobiernos democráticos de Europa, no respetando un pacto que firmó con ellos y que comete la segunda de las fechorías citadas en los instantes mismos en que está reunida la Sociedad de Naciones, en donde ha habido un reconocimiento previo de los motivos que ha tenido España para solicitar la convocatoria de la alta entidad internacional de Ginebra.

Así como aquí en España luchaba el fascismo contra el régimen de democracia que impera de hecho y derecho por voluntad expresa del pueblo, contra cuya voluntad se han alzado los insurgentes, en otras partes ha procurado robustecer la dictadura en persecución implacable contra el pueblo liberal y democrático. Tal ha sucedido en China, en donde el imperialismo japonés—firmante del reciente acuerdo secreto con Alemania—, al igual que en Europa el italiano y el alemán, quiere ejercer su hegemonía de tipo fascista, de protección y tutela que el pueblo no quiere, mejor no ha querido soportar, alzándose en revolución redentora de amor a su libertad y a la democracia. También en China se ha cultivado ese delirio del supuesto peligro comunista y de la influencia rusa. Los periódicos, al mismo tiempo que dan cuenta de la revolución china, publican la noticia de que el Gobierno ruso ha declarado oficialmente que, aunque el movimiento chino se presenta bajo características comunistas, nada tiene que ver dicho Gobierno con el mismo, a pesar de los informes tendenciosos que acusan a Moscú de estar en relación con los revolucionarios chinos, informaciones que tienen sólo por objeto entorpecer más que lo están las relaciones chino-japonesas. El conflicto chino lleva consigo posibles complicaciones internacionales, nacidas del delirio fascista en la lucha universal que ha emprendido contra la democracia, pues en aquellas naciones en donde la lucha no ha estallado, ésta se encuentra en estado latente, en período de propaganda violenta, como ocurre en importantes países de Europa y América.

Es de creer que los Gobiernos de las naciones democráticas, interpretando el pensamiento político y social de sus pueblos—de los que se encuentran divorciados en tal sentido—, se dedicarán, ante el peligro de posibles complicaciones que les amenaza, a rectificar su conducta de indiferencia, de condescendencia con el fascismo internacional, por propio espíritu de defensa legítima de la democracia, por la que lucha España—y tolerancia en la falta de cumplimiento de pactos por parte de las democracias de todo el mundo.

INFORMACION DE ASTURIAS

Gijón.—En las primeras horas de esta madrugada, en el frente de Coloto-Lugones, iniciaron las milicias un intensísimo fuego sobre las posiciones de la Cadellada, objetivo señalado por el Mando para este día.

A los pocos minutos, los cañones de las baterías facciosas del Naranco contestaron, también con inusitada intensidad.

Los tiros de nuestros cañones se dirigieron entonces hacia los lugares donde estaban emplazados los del enemigo, y a la media hora de un duelo de cañón verdaderamente horroroso, las baterías rebeldes fueron acalladas, bien por haber sido desmontadas o por quedar su personal fuera de combate.

Por la parte del Naranco, poco tiempo después los rebeldes intentaron, por sorpresa, apoderarse del barrio de Olivares, recientemente conquistado por nuestras Milicias.

El intento del enemigo fué un fracaso, ya que sufrió enorme número de bajas.

Terminada esta acción, los cañones leales volvieron a reanudar su fuego contra los reducidos facciosos de la Cadellada, la fábrica de armas, el matadero municipal y los cuarteles de Rubín y de Pelayo, siendo el fuego todavía más intenso que al principio de la ofensiva.

Después de largo rato entraron en línea los carros de asalto, que hicieron una incursión arriesgadísima, prececiendo al avance de las Milicias hacia la Cadellada.

Las fuerzas leales quisieron tomar la posición al asalto, y éste se hizo con gran heroísmo; pero los facciosos rechazaron el ataque, perdiendo numerosos hombres.

En otro nuevo intento, verdaderamente terrible, de los milicianos, éstos llegaron a los primeros edificios de la Cadellada; pero los rebeldes consiguieron mantenerse en sus posiciones.

Se ordenó entonces suspender el fuego para dar un descanso a las fuerzas, y al principio de la tarde volvió a reanudarse el fuego, de la artillería, ametralladoras y fusiles, con-

Vibrante carta de la compañera de Henri Barbusse.

Madrid.—La que fué compañera del gran luchador antifascista Henri Barbusse, ha escrito, con motivo de la venida a nuestro país del destacamento que lleva el nombre del autor de «El fuego», las siguientes palabras de gratitud y de aliento:

«El destacamento «Henri Barbusse» marcha a España. Desde el desencadenamiento de este abominable ataque, de esta grandiosa resistencia, es de esta grandiosa pendiente de los acontecimientos. Como a vosotros, cada victoria me llena de alegría, y cada horror, de tortura. Si él estuviera aquí es sabido, sin necesidad de decirlo, lo que hubiera hecho. Su nombre marcha a falta de él; puede proteger a los que se agrupan en su torno. Proteged y ayudad a los que marchan con el valor tranquilo y ferviente de los héroes.—Elena Henri Barbusse.»

traataque en las primeras horas de la tarde.

Los rebeldes opusieron entonces una resistencia que obligó a los leales a combatir durante toda la tarde.

Cerca de las siete, cuando ya había oscurecido, terminaba la contienda, con un balance favorable para los defensores del régimen.

Los facciosos no sólo retrocedieron hasta sus bases, sino que hubieron de rebasar las posiciones primitivas, dejando en nuestro poder un tributo crecido de sangre y material.

«POLITICA»

Comentarios de la Prensa de Madrid

«JUVENTUD»

Dedica su editorial a comentar la crisis del Consejo de la Generalidad de Cataluña, y dice que el motivo de la grave perturbación ha sido la actitud irresponsable, indisciplinada y contrarrevolucionaria del llamado Partido Obrero de Unificación Marxista, que en Cataluña, aprovechándose de una menor educación de la clase obrera, y enarbolando desvergonzadamente la bandera comunista, consiguió crearse algunos puntos de apoyo, que le sirvieron para gozar de un puesto en el Consejo de la Generalidad.

Liquidada esta cuestión del Partido Obrero de Unificación Marxista, el camino quedará en Cataluña mucho más abierto para forjar un poder único, situado a la altura de las exigencias de la guerra.

«EL SOCIALISTA»

Se refiere a la noticia que circula sobre que el enemigo está enviando fuerzas a los frentes del Norte. En la medida que la presión del Norte se acentúe y Burgos y Vitoria pasen a ser zonas polémicas o ciudades amenazadas de asedio, los apuros de la facción, que nota angustiada el déficit de hombres, subirán pronto.

Los combatientes del Norte pueden confiar en Madrid, de la misma suerte que Madrid confía en ellos.

«LA LIBERTAD»

Se refiere al acuerdo de la Sociedad de Naciones en el que fija su actitud con respecto a la guerra civil española. Es preciso, como condición inquestionable para poder dialogar, que Franco y su Estado Mayor fascista traspasen la frontera. Con ello saldría ganando, además de nosotros, toda la Europa que hoy vive amedrentada y a punto de derrumbarse en el abismo de la inexistencia, que a tanto equivale el vivir con una política sojuzgadora de los ideales democráticos libertadores.

«EL SOL»

Alude al ataque que iniciaron, sin ningún resultado positivo, en el día de ayer las fuerzas rebeldes.

Comisaría general de Guerra.

Llega a esta Comisaría general de Guerra la noticia de que algunos elementos, de buena o mala fe, ostentando un brazalete de la Cruz Roja, se dedican a pedir dinero y especies con destino a los combatientes.

Esta Comisaría general de Guerra advierte a todos que quienes realicen esto deben llevar la autorización de la organización correspondiente y la de esta Comisaría general, y quienes no hayan sido autorizados—y en este caso ni la Cruz Roja, ni la Jefatura de Sanidad, ni esta Comisaría ha autorizado a nadie para ponerse el brazalete de la Cruz Roja con tales fines—deben ser denunciados a la autoridad correspondiente, pues es hora ya de que cada cual cumpla con su deber y no actúe libérrimamente.

El comisario general de Guerra, B. ALONSO.

La eficacia de un tren blindado.

Madrid.—Se conocen algunos de los hechos realizados por el tren blindado K. Le llaman el terror de los facciosos.

En Parla, con el cañón que lleva, fueron deshechos tres tanques y se rescató el blindado H, inutilizado y asaltado por el enemigo.

En Pinto fueron libertados los camiones de la estación y desmontados dos cañones que hacían fuego sobre la villa.

En Getafe, once tanques avanzaban en fila, y detrás la infantería fascista y la caballería mora. Con el cañón del blindado fueron inutilizados cuatro tanques y los demás dieron rápidamente la vuelta hacia Parla, y con las ametralladoras se hizo una verdadera carnicería entre los rebeldes. Los ríos caían de los árboles, a donde se habían subido. Se hizo a los rebeldes más de quinientas bajas.

Dr. Vázquez Andiane MUELLE,
CIRUGIA Y PARTOS
De once a una y cuatro a seis. Tel. 3122.

Comisión gestora fac- ciosa.

Madrid.—Según una información que publica un diario de la mañana, en Leganés funciona una Comisión Gestora madrileña, que preside el ex conde de Vellellano.

Dicha Comisión había sido designada personalmente por Franco. Vino para entrar con él en Madrid el 7 de noviembre, para regir la vida municipal de la ciudad.

El primer acuerdo que ha tomado dicha Comisión Gestora ha consistido en nombrar a Franco hijo predilecto de Madrid.

«POLITICA»

Más vigilancia hoy que nunca a los movimientos del contrario, y, como siempre, dispuestos a deshacer al primer intento todos sus planes.

«POLITICA»

«Considera que hoy es más necesario que nunca la vigilancia más obligada, el heroísmo más preciso, el sacrificio. No hay que confiar en el hecho del fracaso de los planes primitivos de Franco de atacar directamente Madrid. Que sea imposible la sorpresa y que en la experiencia ganada tras largos meses de guerra se desvanezcan las últimas esperanzas de los generales rebeldes.»

Dr. JOSE MAT/ORRAS CIRUGIA/
PASEO DE PEJ/EDA, 21, PRIMERO
De doce a dos y /cuatro a seis. Tel. 3210.

«EL LIBERAL»

Como el resto de los diarios de la mañana, dedica su artículo a Galán y García Hernández en el sexto aniversario de su gloriosa gesta con motivo del alzamiento de la guarnición de Jaca contra la podrida monarquía. La cosecha de la victoria en la guerra actual se acerca a pasos agigantados, y en la copa del árbol nuevo del triunfo brillarán eternamente como símbolos inaccesibles los nombres de Galán y García Hernández, los dos primeros sembradores que regaron el surco con su sangre de héroes en beneficio de la Libertad.

«AHORA»

Alude a las pretensiones del Gobierno nazi de enturbiar el agua con especies falsas y apreciaciones gratuitas sobre las cuales intenta edificar una recusación del Gobierno legítimo de España.

De la conducta limpia, clara y honorable del Gobierno de la República, es testimonio el respeto a las leyes de guerra, su acatamiento al derecho de gentes.

Abundante prueba documental existe de los asesinatos en que fundan su ejecutoria bélica los aviadores a sueldo de los facciosos. El mundo está

